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國光石化 總統：大選前決定 / 國光石化 地方民意兩極 2011.04
（中央社記者吳哲豪彰化縣4日電
）總統馬英九今天前往彰化大城濕地了解當地生態後表示，會在2012總統選舉前決定是否推動國光石化開發案，政
府也會對環境永續發展及產業未來做出最好安排。

馬總統下午前往大城濕地了解當地生態，除在彰化縣芳苑鄉反污染自救會長林濟民等人陪同下，到蚵田了解養蚵產業
，也親手挖濕地泥巴，並在參觀完後對媒體說明感想。

馬總統表示，進入濕地後，看到豐富生態資源，也看到蚵農對這塊濕地的感情；看到蚵農們跪在濕地上對天祈禱，他
覺得很感動，而濕地保育是全球共識，「我們在濕地保育上，不會在全世界中缺席」。

馬總統說，此行主要是了解濕地及鄰近城鎮產業現況；這裡主要以養蚵產業為主，他希望提供鄉鎮就業機會，在產業
發展及環境保育中找到平衡點。

馬總統表示，來就是要聽在地心聲，在台北雖聽到不少正反兩面意見，他還是希望聽在地人心聲，但「我們是個民主
國家」，決策要理性、和平，希望大家都遵守遊戲規則，才能保障決策品質。

被問到是否停止推動國光石化案，馬總統說，政府一定會做出適當決定，對台灣永續發展及產業未來等做出最好安排
，至於決定時間會比2012總統選舉前更早。

國光石化 地方民意兩極

總統馬英九（2排中）4日在王功與反污染自救會成員及媒體人員，搭乘
9台採蚵車，進入濁水溪口溼地，探勘國光石化預定地。（中央社記者施宗暉攝 100年4月4日）（中央社記者葉子綱
彰化4日電）總統馬英九今天訪視國光石化預定地的芳苑濕地，芳苑反污染自救會等團體表達反對，但也有贊成者聲
援國光石化案，並建議舉辦公聽會，讓真正的在地人發聲。

馬總統昨天參加反國光石化拚健康餐會，今天下午親自踏訪國光石化預定地，聽取芳苑反污染自救會簡報。總統換穿
塑膠鞋、搭乘電動三輪車，前進芳苑濕地和大城濕地交界處的濕地、牡蠣養殖區，實地瞭解情況。

全程陪同總統踏訪濕地的芳苑、王功反污染自救會、彰化縣環保聯盟等指出，彰化海岸濁水溪口濕地是台灣僅存最大
片泥質河口濕地，有豐富潮間帶生態與養殖產業等，如今因國光石化開發案蒙上陰影。

反對團體建議，儘速完成國土計畫法、海岸法、濕地法等相關立法，才能讓國土長治大計有法源基礎，也希望政府重
視產業政策調整，立即宣布停止國光石化計畫。

不過，表態支持國光石化案的也不少，多名彰化縣籍國民黨中央委員、大城鄉長吳明玉與鄉民代表、村長等均到場表
示贊成。吳明玉說，許多反對者並非本地人，不能代表當地真正的民意，據他瞭解，很多當地人是贊成的。

到場的大城鄉民代表、村長也說，地方人口外流、失業嚴重，總統來只聽到反對聲音，沒聽到贊成聲音，有學者甚至
說當地可種植優質蔬菜。

馬總統踏勘濕地上岸後，許多贊成國光石化的民眾在旁高分貝發聲，總統趨前致意，多名芳苑鄉民代表當面向總統陳
情說，芳苑鄉民有許多贊成國光石化，希望總統也聽到贊成的聲音。

陳情的芳苑鄉民代表建議，希望在當地舉辦公聽會，憑身分證進場，非芳苑或大城鄉民不能參加，讓真正的地方民意
表達出來，以免有外來人士假借地方民意發聲。
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馬英九總統在Facebook發表對蘇花替及國光石化的看法
這應該是國家元首第一次開始在網路上有些對話的嚐試，不論其立場態度為何，是一個開始。
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昨天（100.1.29.）我到花蓮參加蘇花公路改善工程（「蘇花改」）的動土典禮，站在寒風中向過去蘇花公路災難往
生者默哀時，內心感觸良深。十多年來，這個爆炸性的議題，造成環保團體與花蓮地方人士嚴重對立，工期一再延宕
，臺灣東部與西部的差距，越來越大。
兩年前的11月，我在花蓮公開承諾，只要環評通過，一定會給花蓮人「一條安全回家的路」，一定在99年底前發包
後施工。今天，我們做到了。
昨天的動土，是我們嘗試在「環境正義」與「社會正義」的衝突與對話中，找到一個較佳的可行方案，在「環境保護
」與「經濟開發」之間找到了平衡點。過程理性科學，結果務實可行。也證明政府重視東部建設，不是說說而已。因
為成長不一定是進步，均衡成長才是進步。

http://www.facebook.com/MaYingjeou/posts/185665238122205

延續前一則對「蘇花改」的感想，我的臉書專頁在1月28日上線後，我也看到很多網友針對國光石化的問題表達關心
。在民主社會，意見多元是常態。不管是反對或支持國光石化的意見，我們都重視。因為環境與生態的保護很重要，
產業發展攸關台灣的經濟命脈，也不能忽略。這也是另一個「環境保護」與「經濟開發」如何平衡的問題。我國憲法
與「環境基本法」要求環境與經濟要「兼籌並顧」，但當經濟發展對環境有嚴重不良影響或有危害之虞者，應環保優
先。台灣也有嚴謹的環評制度，目前國光石化仍在進行環評中。身為總統，依據憲法與法律，必須尊重專業、尊重環
評。政府會努力的在環保與經濟之間，尋找國家發展的平衡點，打造永續、繁榮的台灣未來。

http://www.facebook.com/MaYingjeou/posts/197831770231414
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